
 
ATA DA 7ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA     

 
 

A 7ª Reunião Extraordinária do Conselho de Recursos Hídricos teve lugar no 1 
Auditório sala 1107, na Rua Carlos Chagas n° 55, 11° andar, às 14 horas do dia 18 2 
de novembro de 2003. Compareceram os seguintes Conselheiros: José Alberto 3 
Wenzel, Presidente do Conselho; Flávio Vaz, da Secretaria das Obras Públicas e 4 
Saneamento; Paulo Blessmann, da Secretaria da Energia, Minas e Comunicações; 5 
Adilson Troca, da Secretaria Especial para Assuntos da Casa Civil; Nanci Begnini 6 
Giugno, do Comitê Lago Guaíba; João Francisco Giuliani, do Comitê Santa Maria; 7 
Sérgio Cardoso, do Comitê Gravataí; Roberto Carlos da Silva Alves, do Comitê Caí 8 
e Jorge Silvano Silveira, do Comitê Apuaê-Inhandava. Demais presentes: Rogério 9 
Dewes, Diretor do Departamento de  Recursos Hídricos e Secretário Executivo do 10 
Fundo de Investimento em Recursos Hídricos; Paulo Renato Paim, Secretário 11 
Executivo do Conselho; Mariângela  Laydner, Secretária Executiva Adjunta do 12 
Fundo de Investimento em Recursos Hídricos; Eldo Frantz Costa, do Comitê Santa 13 
Maria; Geraldo Portanova Leal, do Comitê Caí; Jarbas Giuliani, do Comitê Vacacaí 14 
e Vacacaí-Mirim; Lúcia Anello e Heitor de Souza Peretti, do IBAMA; Maria Cristina 15 
Alves, da Secretaria de Energia, Minas e Comunicações; Maria Lucia Coelho Silva, 16 
da ABES/RS; Verena Nygaard, da FZB; Luiz Fagundes, da CEEE; Vera Lucia 17 
Lopes Pitoni e Eloísa de Moraes, do Pró-Guaíba e Sidnei Gusmão Agra, do 18 
DRH/SEMA. O assunto a ser tratado era o Projeto de Lei elaborado pela Secretaria 19 
de Obras Públicas, que institui a Política Estadual de Saneamento. A reunião 20 
iniciou com o comentário informal do Secretário Executivo Paulo Paim, a respeito 21 
dos 10 anos da Lei 10.350/94, e sobre  a proposta da ABES/RS de fixar o ano de 22 
2004 como Ano Gaúcho das Águas. Após, leu a justificativa da ausência do 23 
Conselheiro Júlio Thadeu, do Ministério do Meio Ambiente. O Presidente então, deu 24 
cumprimento à pauta, passando a palavra ao representante da Secretaria das 25 
Obras, Flávio Vaz, que apresentou o Projeto da Política Estadual de Saneamento, 26 
justificando a decisão política de encaminhamento à Assembléia, e expondo a base 27 
técnica que subsidiou a decisão. O Presidente e Secretário Wenzel deixou em 28 
aberto a discussão do tema. O Conselheiro Sérgio perguntou se o Projeto que 29 
estava sendo apresentado na reunião seria o mesmo que estaria na Assembléia. O 30 
Sr. Flávio supôs que sim. O Conselheiro Sérgio colocou que o Estado tem 31 
necessidade de um Projeto de Política de Saneamento, e propôs, referente à 32 
composição do Conselho, a condição de que os Municípios que fizerem parte 33 
estejam integrados aos Comitês de Bacia. Pediu também registro em ata, sobre a 34 
forma que o Projeto chegou ao Conselho, uma vez que o Projeto já está na 35 
Assembléia e não se poderá avançar nas discussões. O Presidente Wenzel pediu 36 
ao Conselheiro Adilson para explicar o significado do código 62. O Conselheiro 37 
Adilson explicou que o código 62 significa urgência e que o projeto será votado 38 
antes do recesso, que iniciará dia quinze de dezembro. O Vice-Presidente do 39 



Comitê Caí disse que o Fórum Gaúcho dos Comitês, no dia vinte e sete de 40 
novembro, encaminhará sugestões ao Projeto. O Conselheiro Giuliani disse que no 41 
Conselho todos os assuntos são sempre discutidos, e que pela primeira vez estava 42 
apreciando um documento que só será discutido na Assembléia Legislativa. O 43 
Secretário Executivo do Conselho, Paulo Paim, comentou que o foco do Conselho 44 
é a questão de Recursos Hídricos. O Presidente Wenzel solicitou a verificação de 45 
quorum para permitir o encaminhamento de propostas. Identificada a inexistência 46 
de quorum para a tomada de decisões pelo Conselho, o Presidente lembrou que o 47 
Sistema de Gestão de Recursos Hídricos não tomaria posição, mas que, em 48 
consequência, as entidades membro estariam  liberadas para tomarem as posições 49 
que julgassem oportunas. Lembrou que a SEMA trataria de contribuir naquilo que 50 
fosse do interesse do Sistema Estadual de Recursos Hídricos e que essa atribuição 51 
seria desempenhada por mim, Paulo Paim. Nada mais havendo a tratar, lavro esta 52 
ata, que será assinada por mim e demais Conselheiros presentes.  53 


